

La mezcla mexicana de petróleo, muy cerca de los 50 dólares (El Financiero 27/10/08)

La mezcla mexicana de petróleo, muy cerca de los 50 dólares (El Financiero 27/10/08) Eduardo Jardón Lunes, 27 de octubre de 2008 Los precios del petróleo continuaron desplomándose el viernes, a pesar de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) anunció que disminuirá su producción a partir del próximo mes. El precio del WTI bajó 3.69 dólares, para ubicarse en 64.15 dólares, su menor rango en casi año y medio. Por su parte, la cotización de la mezcla mexicana de exportación cerró en 51.03 dólares, 4.27 dólares menos que la jornada previa. En lo que va del mes acumula una baja de 44 por ciento. Los crecientes temores sobre un entorno recesivo en la economía global han derribado los precios internacionales del crudo. También se explica por la salida masiva de inversionistas que se habían refugiado en las materias primas, y que ante la actual coyuntura financiera y económica han puesto sus capitales en instrumentos más seguros. A mediados de julio, la mezcla mexicana alcanzó un precio de 132.7 dólares y hoy se encuentra casi 20 dólares por debajo del precio promedio estimado en el presupuesto para 2009. Algunas economías desarrolladas ya están en recesión y se estima que otros países sigan el mismo camino, además de que se prevé un menor dinamismo en los países emergentes, lo que implica un descenso en el consumo del hidrocarburo. Recortan producción Con la intención de frenar la caída en los precios, la OPEP dijo que a partir del 1 de noviembre disminuirá la oferta de crudo en 1.5 millones de barriles diarios. El organismo señaló que la crisis financiera ya está teniendo un impacto notable en la economía mundial y en la demanda de energía. La OPEP prevé que la caída en la demanda del hidrocarburo se profundizará, a pesar de la llegada de la temporada de invierno. En un comunicado, dijo que resulta preocupante la magnitud y velocidad que muestra la baja en las cotizaciones del crudo, ya que podría poner en riesgo muchos proyectos petroleros y conducir a la cancelación o retraso de otros. Con el ajuste, la oferta petrolera de este grupo de países se reducirá a 27.3 millones de barriles diarios, desde la cuota actual de 28.81 millones. Sin embargo, Mohammad Ali Jatvi, representante de Irán ante la OPEP, indicó que el organismo deberá hacer otro ajuste a la producción si el reciente recorte no es suficiente para estabilizar los precios. La OPEP exhortó a los demás países exportadores de crudo a contribuir con los esfuerzos encaminados a establecer el precio del energético en índices razonables y eliminar la volatilidad.